



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

CEPB

Giovanni Ortuño: “La escasez de divisas complica en gran medida la operatividad empresarial”

Lleva dos meses en el cargo de presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), pero hasta ahora no se lo había visto en una entrevista a profundidad en los medios de comunicación. Giovanni Ortuño es un empresario de bajo perfil, pero no es nuevo en el gremio. Por muchos años presidió la comisión económica de la confederación y en las dos últimas gestiones fue su vicepresidente.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/giovanni-ortuno-la-escasez-de-divisas-complica-en-gran-medida-la-operatividad-empresarial-LB7650296>

ECONOMÍA

Se agudiza la escasez de diésel; productores alistan paro y bloqueos de caminos para este martes

Persiste la escasez de diésel en Santa Cruz. Este lunes transportistas y agricultores revelaron que el problema de abastecimiento se agudizó en el departamento cruceño. En las provincias, el producto se vende de forma racionada, mientras que en la capital cruceña los camiones deben hacer largas filas para adquirir el combustible. Ante esta situación los productores del Norte Integrado anunciaron un bloqueo de caminos para

este martes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/se-agudiza-la-escasez-de-diesel-productores-alistan-paro-y-bloqueos-de-caminos-para-este-martes_325147

En siete años, el valor del oro en las reservas del BCB subió un 70%

En los últimos siete años el valor del oro dentro de las Reservas Internacionales Netas (RIN) se incrementó hasta un 70%, según cifras del Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/edicion-impres/edicion-impres/en-siete-anos-el-valor-del-oro-en-las-reservas-del-bcb-subio-un-70_325086

Oro domina las exportaciones bolivianas con \$us 757 MM en el primer trimestre, superando las ventas de gas

Entre enero y marzo de este año, Bolivia exportó oro metálico por un valor de 757 millones de dólares, constituyéndose en el producto nacional con más ventas, incluso superando las exportaciones de gas natural que sumaron 575 millones de dólares, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/oro-domina-exportaciones-bolivianas-us-757-mm-primer-trimestre>

Desdolarización, una medida desacertada en la década del 80

Aunque el Gobierno niega que sigue el camino de la Unidad Democrática Popular (UDP), las medidas y señales dan muestra de todo lo contrario, una de ellas, la desdolarización, no es la forma; pero el Gobierno la aplica ante la escasez de la divisa estadounidense en el mercado nacional, por ello ya sugirió el yuan. Los expertos en temas financieros señalan que la decisión vulnera acuerdos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/14/desdolarizacion-una-medida-desacertada-en-la-decada-del-80/>

Bolivia por segundo año consecutivo es el país con mayor porcentaje de inversión pública de la región

Por dos años consecutivos, entre 2021 y 2022, Bolivia se posicionó como el país de la región con mayor porcentaje de inversión pública con relación a su Producto Interno Bruto (PIB), informó el Ministerio de Planificación del Desarrollo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37089-bolivia-por-segundo-ano-consecutivo-es-el-pais-con-mayor-porcentaje-de-inversion-publica-de-la-region>

Consortio chino CBC y YLB anuncian para julio resultados de los estudios de factibilidad e ingeniería de las plantas de EDL

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) y el consorcio chino CATL BRUNP & CMOOC (CBC) presentarán en el mes de julio los resultados de los estudios de factibilidad e ingeniería para la construcción de plantas de producción de carbonato de litio con tecnología EDL (Extracción Directa de Litio).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/consorcio-chino-cbc-ylb-anuncian-julio-resultados-estudios-factibilidad>

Comisión de china Eximbank visita a Vinto y Colquiri para concretar la refinadora de zinc

Una comisión del banco chino Eximbank llegó este sábado a Oruro. La delegación estuvo acompañada por el ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio, y visitó los predios en los que se instalará la anunciada Refinadora de Zinc.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/13/comision-de-china-eximbank-visita-a-vinto-y-colquiri-para-concretar-la-refinadora-de-zinc/>

ASFI califica de irresponsable comparar la "situación particular" de Banco Fassil con la época del UDP

El director de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynal Yujra, calificó este domingo de irresponsable comparar la "situación particular" del intervenido Banco Fassil con la época que caracterizó al gobierno de la Unidad Democrática y Popular (UDP), respecto a la devolución de depósitos en bolivianos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/asfi-califica-irresponsable-comparar-situacion-particular-banco-fassil>

ASFI transferirá activos y pasivos de Fassil que no fueron absorbidos por la banca a un fideicomiso

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) a través de su director ejecutivo Reynaldo Yujra, informó que aquellos activos y pasivos del banco Fassil, que no fueron absorbidos por nueve entidades financieras calificadas, tras su intervención, serán transferidos a un fideicomiso que contará con fondos de protección al ahorrista.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/asfi-transferira-activos-pasivos-fassil-que-no-fueron-absorbidos-banca>

Cientes de Fassil: sepa cómo puede averiguar el banco que le corresponde para retirar o mantener sus ahorros

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) y las nueve entidades que se adjudicaron la cartera y depósitos del Banco Fassil trabajan en la migración de la base de datos para que, desde el 22 de mayo, los clientes pueda,n retirar o mantener sus ahorros en la institución que le corresponda. Según publica el diario Página Siete en su portal digital.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230515/clientes-fassil-sepa-como-puede-averiguar-banco-que-le-corresponde>

Caso autos robados: Aduana Nacional ordena una auditoría e interviene 10 de sus administraciones

Por el hallazgo de dos vehículos en territorio nacional que fueron reportados como robados en Chile, la Aduana Nacional ordenó la intervención a 10 de sus administraciones y la auditoría a procesos de disposición de vehículos en Aduana Interior Tarija, mientras que la Dirección Nacional de Prevención de Robo de Vehículos (Diprove) resolvió optimizar el control.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/caso-autos-robados-aduana-nacional-ordena-auditoria-e-interviene-10-sus>

Denuncian y protestan que BoA abortó un vuelo en tres ocasiones por fallas en una válvula

Una aeronave de Boliviana de Aviación (BoA), con destino a Santa Cruz, sufrió el sábado un percance al momento de despegar del aeropuerto de El Alto porque presentó una falla en una válvula. Los pasajeros afirmaron que realizaron tres intentos para alzar el vuelo, pero no lo lograron.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/denuncian-protestan-que-boa-aborto-vuelo-tres-ocasiones-fallas-valvula>

BOA: dos incidentes generan quejas, hasta de autoridades

Las quejas de usuarios por retrasos de vuelos no cesan contra Boliviana de Aviación (BOA). Entre los afectados no sólo están los viajeros, sino autoridades, equipos de fútbol y legisladores del interior que habitualmente van y llegan de sus regiones.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/boa-dos-incidentes-generan-quejas-hasta-de-autoridades-HI7659339>

Siete mil nuevos contribuyentes sacaron su NIT entre diciembre de 2022 y abril de 2023

Entre diciembre de 2022 y abril de 2023, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) registró 7.108 nuevas inscripciones en el Padrón Nacional de Contribuyentes (PNC), con la consiguiente emisión del Número de Identificación Tributaria (NIT).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230514/siete-mil-nuevos-contribuyentes-sacaron-su-nit-diciembre-2022-abril>

AFP finalizaron su gestión y Gestora toma control total

Luego de 26 años de servicio, las administradoras de fondos de pensiones (AFP) Previsión BBVA y Futuro de Bolivia culminaron el viernes su actividad en el país para dar paso a la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/afp-finalizaron-su-gestion-y-gestora-toma-control-total-YI7659067>

La Gestora Pública lleva invertidos Bs 100 millones para la administración de los aportes jubilatorios

Jaime Durán, gerente de la Gestora Pública, informó que ya se lleva invertidos Bs 100 millones para encargarse

de la administración de al menos \$us 23.000 millones de los aportes jubilatorios.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-gestora-publica-lleva-invertidos-bs-100-millones-para-la-administracion-de-los-aportes-jubilatori_325087

Jubilación: El sistema de capitalización individual seguirá, pero bajo el control estatal

Las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) no se irán del todo del país. Si bien han traspasado la administración de los recursos del Sistema Integral de Pensiones (SIP) al Estado, el sistema de capitalización individual -que llegó con ellas en 1997- permanecerá.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresajubilacion-el-sistema-de-capitalizacion-individual-seguira-pero-bajo-el-control-estatal_324991

Gobierno atribuye precios altos de huevo y pollo a los mayoristas

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, responsabilizó a los vendedores mayoristas e intermediarios por el incremento en los precios del huevo y de la carne de pollo. Pidió a estos sectores "reflexionar" y aseguró que este es un "momento coyuntural".

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/gobierno-atribuye-precios-altos-de-huevo-y-pollo-a-los-mayoristas-IF7654695>

Baja el superávit de producción de huevo en 58,7%

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria (Senasag) informó que el superávit de producción de huevo disminuyó de 373 millones de unidades de huevos a 154 millones, es decir un 58,7%. Pero la entidad aseguró que en diciembre se restablecerá plenamente la provisión.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/baja-el-superavit-de-produccion-de-huevo-en-587-KI7659048>

Nuevo Centro de Innovación Tecnológica de Café en Caranavi

El nuevo Centro de Innovación Tecnológica de Café, construido con inversión de Bs 26 millones, en el municipio de Caranavi del departamento de La Paz, es el único en Bolivia y uno de los mejores en Latinoamérica, informó el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/15/nuevo-centro-de-innovacion-tecnologica-de-cafe-en-caranavi/>

Escuelas móviles de cocina enseñan gastronomía y habilidades digitales

“Miska”, palabra quechua que significa “siembra temprana” se inaugura como la primera escuela móvil de cocina en Bolivia que recorrerá zonas rurales, llevando consigo esperanza a cientos de jóvenes que mejorarán sus oportunidades de vida a través de una formación integral en gastronomía.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/15/escuelas-moviles-de-cocina-ensenan-gastronomia-y-habilidades-digitales/>

Ministro promete generar 20.000 empleos con 47 plantas industriales

El Gobierno estima generar más de 20.000 empleos directos e indirectos, además de evitar la migración del campo a la ciudad, con la construcción de plantas industriales en el área rural, con la construcción de 47 plantas y una inversión de 7.578 millones de bolivianos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230515/ministro-promete-generar-20000-empleos-47-plantas-industriales>

La Aduana percibe Bs 6.060 MM a mayo en recaudaciones

Entre el 1 de enero y el 8 de mayo, la Aduana Nacional recaudó 6.060 millones de bolivianos, 17,5 por ciento más en relación con similar periodo de 2022, informó ayer la presidenta ejecutiva de la entidad, Karina Serrudo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230515/aduana-percibe-bs-6060-mm-mayo-recaudaciones>

POLÍTICA

Comisión legislativa tratará la tarde de este lunes la ley para garantizar las elecciones judiciales

La Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados convocó a una sesión para la tarde de este lunes con el fin de tratar un proyecto de ley para garantizar las elecciones judiciales en Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/comision-legislativa-tratar-la-tarde-de-este-lunes-la-ley-para-garantizar-las-elecciones-judiciales_325145

Fallida recolección de firmas para la justicia desalienta revocatorio a Arce

El grupo de juristas independientes no logró reunir el millón y medio de firmas ciudadanas que se requería para iniciar una reforma parcial de la Constitución en favor de la justicia. La experiencia fallida generó desánimo en instituciones de Santa Cruz que, ahora, piden "evaluar con cabeza fría" el plan para revocar el mandato del presidente Luis Arce Catacora.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/fallida-recoleccion-de-firmas-para-la-justicia-desalienta-revocatorio-a-arce_325103

Alistan demanda a Bolivia por no cumplir fallo de Corte-IDH

El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Marcelo Pedrazas ratificó que impulsará una demanda contra el Estado boliviano ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte-IDH) por negarse a aplicar el dictamen de que la reelección indefinida no es un derecho humano. Pedrazas denunció que al interior del Órgano Judicial hay "grandes estructuras de corrupción".

Fuente

Original:

http://noticias.cepb.org.bo/admin/noticias/add?return_url=http%3A%2F%2Fnoticias.cepb.org.bo%2Fadmin%2Fnoticias&par

Las 7 veces que el TCP se extralimita y sobrepasa la CPE o atribuciones ajenas

Desde la sentencia sobre la reelección indefinida como "derecho humano", para que el expresidente Evo Morales pueda postularse por cuarta vez, hasta la paralización de las elecciones judiciales, el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) sobrepasó la Constitución o atribuciones de otros órganos al menos en siete oportunidades "favoreciendo fines políticos", opinan constitucionalistas y diputados de oposición y el MAS.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/las-7-veces-que-el-tcp-se-extralimita-y-sobrepasa-la-cpe-o-atribuciones-ajenas-YJ7658991>

Ministra Prada: No hay una fecha para una evaluación de ministros

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, informó este domingo que el presidente Luis Arce no tiene una fecha prevista para evaluar al gabinete tal como lo pidió de forma "urgente" la Central Obrera Boliviana (COB). Aseguró que el jefe de Estado tiene reuniones periódicas con las organizaciones sociales.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/ministra-prada-no-hay-una-fecha-para-una-evaluacion-de-ministros-YC7657089>

Analistas consideran que Luis Arce se equivocó al no hacer ajustes en gabinete

Tras el escándalo de corrupción que derivó en la renuncia de Juan Santos Cruz al Ministerio de Medio Ambiente y Agua, dos analistas políticos coincidieron que el presidente Luis Arce se equivocó al mantener a los ministros de Estado en sus cargos y no realizar ajustes, tal como lo hacía su antecesor, Evo Morales.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/05/15/analistas-consideran-que-luis-arce-se-equivoco-al-no-hacer-ajustes-en-gabinete/>

COB demanda a Arce la "urgente evaluación" de sus ministros y pide participar en la decisión

La Central Obrera Boliviana (COB) demandó al presidente Luis Arce y al vicepresidente David Choquehuanca la "evaluación urgente" de ministros y ministras y pidió participar en ese proceso.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cob-demanda-arce-urgente-evaluacion-ministros-pide-participar-decision/20230513135700907044.html>

MAS levanta las manos, no pedirá cambio de ministros al presidente Luis Arce

Ante el último escándalo de corrupción que involucra al exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, la dirigencia nacional del Movimiento al Socialismo (MAS) levantó las manos y afirmó que no pedirá al presidente Luis Arce cambios en su gabinete ministerial.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230514/mas-levanta-manos-no-pedira-cambio-ministros-al-presidente-luis-arce>

Prada responde a Evo y asegura que Arce ni su gobierno están tras el juicio de Perú

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, respondió este domingo al expresidente Evo Morales y líder del MAS, y aseguró que el gobierno de Luis Arce no impulsa el proceso que la justicia peruana le sigue por intromisión en asuntos internos de ese país.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/prada-responde-a-evo-y-asegura-que-arce-ni-su-gobierno-estan-tras-el-juicio-de-peru-YE7655809>

Evo dice que el Gobierno busca procesarlo y se declara víctima de

“persecución política internacional”

El expresidente Evo Morales afirmó este domingo que el Gobierno busca procesarlo, aunque no especificó el motivo. Además, dijo que no le “asusta” la denuncia que se tramita en su contra en Perú.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-que-gobierno-busca-procesarlo-que-asusta-denuncia-peru/20230514130810907075.html>

Evo dice que militares le informan “en detalle” y cree que le quieren “montar algo”

El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, sostuvo que militares le informan “en detalle”. El exmandatario agregó que cree que le quieren “montar algo”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-dice-que-militares-le-informan-en-detalle-y-cree-que-le-quieren-montar-algo-DX7660072>

En medio del nuevo escándalo por corrupción, Evo vuelve a pedir que el Gobierno levante su secreto bancario

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, reiteró este lunes su pedido para que autoridades del gobierno de Luis Arce levanten su secreto bancario, después de que durante los últimos días se descubriera un nuevo hecho de presunta corrupción en el Ministerio de Medio Ambiente y Agua.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-medio-del-nuevo-escandalo-por-corrupcion-evo-vuelve-a-pedir-que-el-gobierno-levante-su-secreto-ba_325121

Mesa dice que la corrupción "carcome" la gestión de Arce y Morales afirma que lo que está pasando ya es indefendible

El expresidente Carlos Mesa consideró este domingo que la corrupción está "carcomiendo" la gestión del presidente Luis Arce, mientras el exmandatario Evo Morales afirmó que ese delito "ya es indefendible".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mesa-dice-que-la-corrupcion-carcome-la-gestion-de-arce-y-morales-afirma-que-lo-que-esta-pasando-ya-e_325080

OTROS

Caso coimas: Justicia envía a cárcel a colaboradora de exministro Santos

El juzgado de turno de La Paz determinó la detención preventiva para Viviana B., estrecha colaboradora del exministro Juan Santos Cruz, en la cárcel de Miraflores, por el tiempo de seis meses.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/caso-coimas-justicia-envia-carcel-colaboradora-exministro-santos/20230514232343907092.html>

Caso coimas: amplían investigación contra exministro y activan alerta migratoria

El Ministerio Público hizo la ampliación de la investigación contra el exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, por presunto enriquecimiento ilícito, además se solicitó la activación inmediata de la alerta migratoria contra esta exautoridad, para evitar su fuga, informó Página Siete.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/caso-coimas-amplian-investigacion-exministro-activan-alerta-migratoria/20230514171555907087.html>

Santos es el cuarto ministro que sale acusado de corrupción del gobierno de Arce

Juan Santos Cruz es el cuarto ministro del presidente Luis Arce que deja el cargo debido a denuncias de corrupción. Antes, se alejaron Wilson Cáceres, ministro de Desarrollo Rural, Edwin Ronald Characayo, de la misma cartera, y Adrián Quelca, ministro de Educación.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/santos-es-cuarto-ministro-que-sale-medio-corrupcion-gobierno-arce/20230514134433907082.html>

EDITORIALES

Gobierno incrementa rentas de jubilados del Sistema de Reparto y del Sistema Integral de Pensiones

El Gobierno central dispuso el incremento para las rentas del Sistema de Reparto y del Sistema Integral de Pensiones (SIP) para mantener el poder adquisitivo de los jubilados, según un informe del Ministerio de Economía y Finanzas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-incrementa-rentas-de-jubilados-del-sistema-de-reparto-y-del-sistema-integral-de-pensiones_325006

¿Crisis = UDP?, ¿bonanza = MAS?

Ciertos políticos del ala evista del oficialismo han sugerido que la crisis económica en curso va a terminar en una hecatombe como de la primera mitad de los años 80, cuando gobernaba la Unidad Democrática y popular (UDP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230515/columna/crisis-udp-bonanza-mas>

Oro vs. dólar

Desde la finalización de la Segunda Guerra Mundial, el dólar estadounidense ha dominado el comercio mundial, convirtiéndose de esta manera en una moneda de aceptación global, con valor de uso y valor de cambio universalmente aceptados, vale decir que cualquier ser humano podía dirigirse a cualquier país con dólares y poder cambiarlos a la moneda local para adquirir lo que quisiera. Sin embargo, el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania sacudió el orden global económico.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230515/columna/oro-vs-dolar>

La loca idea de los yuanes

El presidente Luis Arce finalmente admitió que los dólares escasean. Es una buena noticia, pues desde que empezaron a desaparecer, las autoridades ensayaron varias estrategias para hacer de cuenta que “aquí no pasa nada”. Es más, hasta la fecha Arce sigue manteniendo la tesis de que todo va bien, y que “desde adentro” como “desde afuera” se busca posicionar una idea de crisis económica, pero que su Gobierno “proyecta llegar al Bicentenario con un país estable y con crecimiento

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/la-loca-idea-de-los-yuanes-FY7643689>

El traspaso llegó, quedan temores y desafíos

El 12 de mayo se produjo en Bolivia un hito histórico: las administradoras de fondos de pensiones (AFP)

privadas entregaron formalmente la administración de los fondos de pensiones al nuevo régimen de Gestora Pública de la Seguridad Social de Bolivia. Este traspaso marca el fin de un sistema deficiente de pensiones basado en cuentas individuales y el comienzo de un modelo público. Hay muchas dudas y grandes expectativas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/el-traspaso-llego-quedan-temores-y-desafios_325097

Se sugiere que el Gobierno abroge el ITF

La creación del Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF), con la promulgación de la Ley N° 2646, del 1 de abril de 2004, formó parte de una serie de medidas que puso en vigencia al gobierno del entonces presidente Carlos Mesa, para reducir el déficit fiscal, que el año anterior (2003) sobrepasó el 8 % del PIB.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/se-sugiere-que-el-gobierno-abroge-el-itf-HX7642119>

La corrupción parece institucionalizarse

Los gobiernos del MAS (Evo Morales y Luis Arce) se han encargado de enarbolar la lucha contra la corrupción, incluso, el primero se autoproclamaba la reserva moral de la humanidad. El decreto supremo 0214 de 22 de julio de 2009, contiene el Plan Nacional de Desarrollo, que tenía como objetivo fundamental: "cero tolerancia a la corrupción". La idea central era luchar contra la impunidad y promover la plena transparencia en la gestión pública y la vigencia efectiva de mecanismos de control social en el Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230514/columna/corrupcion-parece-institucionalizarse>

COYUNTURA

Bolivia registra 383 nuevos casos de Covid-19 y dos decesos en una semana

En la semana epidemiológica número 19 de 2023, el país registró 383 nuevos contagios por Covid-19 y dos decesos por esta misma enfermedad, informó este lunes Jeyson Auza, ministro de Salud y Deportes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-registra-383-nuevos-casos-de-covid-19-y-dos-decesos-en-una-semana_325135

Bolivia registra 226 muertes por infecciones respiratorias y neumonías en lo que va de 2023

Bolivia registró 226 muertes a consecuencia de las Infecciones Respiratorias Agudas (IRA) y neumonías, informó este lunes Jeyson Auza, ministro de Salud y Deportes. La autoridad detalló que 170 fallecidos corresponden a personas mayores de 60 años; 45 a pacientes entre 21 Y 59 años; siete, entre 10 y 20 años; dos, entre cinco Y nueve años; y otros dos decesos a niños menores de un año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-registra-226-muertes-por-infecciones-respiratorias-y-neumonias-en-lo-que-va-de-2023_325133

Bolivia reporta un 5% de incremento de contagios y un "mercado descenso" de casos de infecciones respiratorias

En su reporte epidemiológico semanal, el ministro de Salud, Jeyson Auxza, informó que el país presentó un leve incremento de sus contagios semanales de coronavirus y un "mercado descenso" de sus casos de Infecciones Respiratorias Agudas (IRA's).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230515/bolivia-reporta-5-incremento-contagios-mercado-descenso-casos-infecciones>

